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XV LEGISLATURA 

 

III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Assetto del territorio) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 3 DEL 27/07/2018  

 

DISTORT Luca (Presidente) (Presente) 

MARQUIS Pierluigi (Vicepresidente) (Presente) 

MANFRIN Andrea (Segretario) (Presente) 

FERRERO Stefano  (Certificato medico) 

NOGARA Alessandro  (Presente) 

SORBARA Marco  (Presente) 

VESAN Luigi  (Presente) 

 

 Partecipano i Consiglieri: BACCEGA, LUBOZ, LUCIANAZ, MORELLI e 

TESTOLIN. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione. Funge da Segretario Ezio MONTROSSET. 

 

La riunione è aperta alle ore 11:00, ad Aosta, nella Sala Commissioni, per l’esame 

del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Audizioni in merito al programma di Governo della XV legislatura relativo alle 

principali materie di competenza della Commissione: 

 ore 11.00: Assessore alle Opere pubbliche, territorio ed edilizia residenziale; 

 ore 11.45: Assessore all'Agricoltura e ambiente. 

*     *     * 

 

Il Presidente DISTORT, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 

4516 in data 24 luglio 2018. 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

 Il Presidente DISTORT informa che i Consiglieri FARCOZ, ROLLANDIN e 

TESTOLIN hanno chiesto di poter ricevere le convocazioni ed i rispettivi allegati della 

Commissione. 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

2 

3ème  COMMISSION AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE / TERZA COMMISSIONE ASSETTO DEL TERRITORIO 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526154 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

 Comunica, inoltre, che il disegno di legge n. 4 in materia di mobilità sostenibile 

sarà calendarizzato per il 2 agosto p.v., congiuntamente alla IV Commissione consiliare 

permanente. 

 

 La Commissione prende atto. 

 

* * * 

 Alle ore 11.10 i Consiglieri COGNETTA e MARQUIS e l'Assessore alle Opere 

pubbliche, territorio ed edilizia residenziale, BORRELLO, prendono parte alla riunione e si 

procede alla registrazione digitale degli interventi. 

* * * 

 

AUDIZIONI IN MERITO AL PROGRAMMA DI GOVERNO DELLA XV 

LEGISLATURA RELATIVO ALLE PRINCIPALI MATERIE DI COMPETENZA 

DELLA COMMISSIONE 

 

ore 11.00: Assessore alle Opere pubbliche, territorio ed edilizia residenziale 

 

 Il Presidente DISTORT introduce l'argomento. 

 

 L'Assessore BORRELLO premette di ritenere opportuna l'odierna audizione e 

riferisce che l'Assessorato di competenza è strutturato in due dipartimenti: opere edili e 

territorio. 

 Fa presente che per il dipartimento delle opere edili una delle principali 

problematiche è connessa alla disponibilità finanziaria derivante dalla riduzione degli 

importi a valere sulla gestione speciale di Finaosta per un importo di circa 50 milioni di 

euro che comporterà una rimodulazione degli interventi. 

 Affronta le problematiche inerenti agli interventi a favore degli enti locali previste 

dalle leggi regionali di settore e agli interventi nell'ambito dell'edilizia scolastica e ricorda 

l'attività di concertazione e confronto attivata dall'Assessorato con l'Anas per il piano di 

realizzazione delle rotatorie all’interno del territorio valdostano nell'ambito delle strade 

statali. 

 Rammenta che si dovranno fare delle valutazioni finalizzate ad individuare le 

priorità d'intervento, vista la contrazione delle risorse economiche. 

 Analizza il settore dell’edilizia residenziale pubblica evidenziando le varie misure 

attivate nel corso degli anni per fornire delle risposte alle diverse esigenze della 

cittadinanza, fornisce alcune informazioni in merito all'attivazione di un bando di 

assegnazione degli alloggi di edilizia residenziale pubblica su base regionale anziché 

comunale che dovrebbe consentire di superare alcune criticità e rammenta, inoltre, che al 

fine di ricercare un'uniformità di gestione del patrimonio edilizio pubblico la gestione degli 

alloggi in capo all'APS è passata all'ARER. 
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 Procede ad una disamina delle problematiche inerenti alla gestione degli appalti 

sottolineando che si intende tutelare l'imprenditoria legata al territorio valdostano ed 

affronta alcune tematiche di carattere urbanistico ricordando la recente impugnativa da 

parte dello Stato rispetto alla legge urbanistica approvata a fine legislatura. 

 

* * * 

 Alle ore 11.30 la Consigliera MORELLI prende parte alla riunione. 

* * * 

Riferisce, infine, in merito allo stato di avanzamento del piano di tutela delle acque 

ricordando l'importanza che riveste tale strumento pianificatorio e comunica la propria 

disponibilità ad affrontare nello specifico tale argomento in una prossima seduta della 

Commissione. 

 

 Il Presidente DISTORT concorda sull'opportunità di riprendere alla ripresa dei 

lavori autunnale la discussione sul tema del Piano di tutela delle acque. 

 

 Il Consigliere NOGARA chiede alcuni chiarimenti in merito al programma di 

governo relativamente alle questioni degli appalti e del rilancio dell'edilizia privata. 

 

 L'Assessore BORRELLO rammenta che nella primavera del 2017, nell'ambito 

dell'approvazione del piano triennale dei lavori pubblici, era stato inserito un riferimento ai 

criteri per la per la partecipazione e l’invito alle gare d’appalto finalizzato a tutelare le 

imprese locali e reputa opportuno che si predisponga una legge regionale in materia che sia 

armonizzata con i dettami del decreto legislativo 50/2016 al fine di evitare dei rischi di 

impugnazione. 

 Precisa che per l'edilizia privata si intendono monitorare i risultati derivanti dalla 

normativa legata all'accesso ai mutui per le diverse casistiche previste e le disponibilità 

finanziare dei fondi di rotazione per valutare ulteriori interventi finalizzati al rilancio del 

settore. 

 

 Il Consigliere SORBARA pone l'attenzione sulla tematica dell'emergenza abitativa 

evidenziando che si deve evitare che la città di Aosta diventi un serbatoio di casi sociali. 

 

 L'Assessore BORRELLO riferisce la propria disponibilità ad approfondire 

l'argomento in una prossima riunione e sottolinea il fatto che l'emergenza abitativa 

dovrebbe comunque avere la caratteristica della temporaneità e fornisce alcune 

informazioni di natura tecnica. 

 

 Il Consigliere SORBARA concorda sull'opportunità di approfondire l'argomento in 

futuro. 
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* * * 

  Alle ore 11.55 l'Assessore BORRELLO e il Consigliere BACCEGA lasciano la sala 

riunione e l'Assessore all'Agricoltura e ambiente, GERANDIN, prende parte alla riunione. 

* * * 

 

ore 11.45: Assessore all'Agricoltura e ambiente.  

 

 Il Presidente DISTORT introduce l'argomento ricordando che l'audizione è 

registrata. 

 

 L'Assessore GERANDIN premette di voler procedere ad un'illustrazione suddivisa 

per dipartimenti. 

 Fa presente, relativamente al dipartimento agricoltura, di aver fornito diverse 

informazioni nel corso della seduta del Consiglio regionale in merito alla situazione dei 

pagamenti delle misure a superficie ed evidenzia che permangono tuttora delle difficoltà 

legate ai sistemi informatici che rilevano costantemente delle anomalie. 

Reputa opportuno individuare uno strumento che consenta di fornire alle aziende le 

dovute informazioni sul proprio fascicolo aziendale; auspica per il futuro di poter 

semplificare le procedure. 

Informa che in prospettiva futura i fondi europei destinati al settore agricolo 

potrebbero subire una decurtazione nella misura del 12%; rende noto che sono state 

presentate 15 domande per ricoprire il ruolo di direttore Area Vda. 

Riferisce in merito all'opportunità di reperire ulteriori risorse regionali per fornire 

delle risposte al settore agricolo e ricorda la mozione adottata ieri in Consiglio regionale; 

pone l'attenzione sulla problematica dei fondi di rotazione Finaosta che dovrà essere 

rimodulato in considerazione della riduzione della disponibilità finanziaria dello stesso e 

precisa che su tale fondo erano previsti degli investimenti in ambito forestale e la 

concessione di mutui per gli interventi di miglioramento fondiario. 

Affronta l'argomento dei forestali evidenziando che per il prossimo anno si 

dovranno reperire ulteriori risorse per poter pareggiare lo stanziamento 2018, analizza la 

problematica degli impiegati e operai forestali a tempo indeterminato e determinato 

evidenziando che la risoluzione di tale problematica rientra nelle priorità del Governo 

regionale ed auspica un ampio coinvolgimento della Commissione su tale argomento. 

Relaziona, infine, in merito alla situazione degli impianti di depurazione. 

 

 Il Presidente DISTORT, prendendo atto di quanto esposto dall'Assessore Gerandin, 

ritiene che tutti debbano attivarsi per risolvere le criticità esistenti. 

 

 Il Consigliere TESTOLIN chiede una precisazione relativamente all'importo del 

fondo di rotazione Finaosta di competenza dell'Assessorato all'Agricoltura e fa rilevare che 

nella disamina fatta dall'Assessore non sono emerse le ipotesi di soluzioni proposte dal 

Governo alle criticità esistenti. 
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 L'Assessore GERANDIN precisa che relativamente ai fondi di rotazione Finaosta 

l'importo di competenza dell'Assessorato all'Agricoltura è di circa 12.000.000 e offre la 

propria disponibilità ad approfondire in futuro gli argomenti reputati maggiormente 

interessanti. 

 

 Il Consigliere NOGARA ritiene che nell'ambito del Psr vi siano tre problematiche 

principali: la certificazione antimafia, la riduzione dei finanziamenti a livello europeo e la 

definizione della prossima programmazione e che, pertanto, le stesse vadano affrontate con 

celerità. 

 Concorda sull'opportunità di reperire dei fondi per il settore agricolo in sede di 

variazione di bilancio e rammenta che a tal fine aveva presentato un'iniziativa in sede 

consiliare. 

 Affronta la cosiddetta questione degli anticipi ribadendo che gli stessi sono 

considerati aiuti di stato e pertanto non utilizzabili; procede ad una disamina delle 

problematiche del settore forestale facendo rilevare che attualmente sono occupati circa 

400 operai e ritiene che l'unica strada percorribile per sanare la questione degli impiegati 

ed operai forestali sia il concorso con riserva di posti. 

 

 Il Consigliere VESAN chiede alcuni chiarimenti in merito ai rilevamenti dell'Arpa 

nel monitoraggio dell'inquinamento dell'aria. 

 

* * * 

 Alle ore 12.40 il Consigliere TESTOLIN lascia la sala di riunione. 

* * * 

 

 L'Assessore GERANDIN precisa che, a seguito degli accorpamenti delle varie 

deleghe, l'attività dell'Arpa è incardinata nel proprio Assessorato e riferisce che dagli 

incontri avuti con la dirigenza della stessa si è appurato che attualmente non vi è una 

situazione tale da destare una particolare preoccupazione che comunque viene 

regolarmente monitorata. 

 Sottolinea che la problematica dell'antimafia è al primo punto del promemoria che è 

in corso di predisposizione per l'inoltro al Ministro competente 

 

 Il Consigliere NOGARA solleva la problematica della valorizzazione dei prodotti 

enogastronomici e in particolare della fontina. 

  

L'Assessore GERANDIN fa presente che relativamente alla questione della 

valorizzazione della fontina ci sono diversi aspetti da approfondire per poter individuare 

una soluzione. 
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Replica ad alcune considerazioni espresse precedentemente dal Consigliere Nogara 

sui temi della nuova programmazione, della semplificazione, degli anticipi nonché della 

stabilizzazione dei forestali. 

 

 Il Consigliere LUBOZ chiede alcuni chiarimenti in merito alla definizione dei 

riordini fondiari. 

 

 L'Assessore GERANDIN fornisce le informazioni richieste evidenziando le 

difficoltà esistenti nell'ambito della definizione dei riordini fondiari e del funzionamento 

dei Consorzi di miglioramento fondiario per i quali si intende prevedere delle 

semplificazioni di natura burocratica. 

 

 Il Presidente DISTORT conclude l'audizione ricordando il ruolo svolto dai 

Canonici del Gran San Bernardo nel rilancio della viticoltura valdostana. 

 

* * * 

 Alle ore 12.55 l'Assessore GERANDIN lascia la sala di riunione e termina la 

registrazione digitale degli interventi. 

* * * 

 

Il Presidente DISTORT chiude la seduta alle ore 12,55. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente Processo Verbale: 18 settembre 2018 
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